

LA LOCOMOTORA DE POLICHE 2.0



Editorial (página 2)

El IES Vía Verde, con Palestina

Dos alumnas de 3ºB reflexionan sobre el conflicto palestino-israelí y nos presentan las últimas novedades sobre el acuerdo de paz.



EL RINCÓN

SOSTENIBLE:

Dos alumnas de 1ºB han trabajado el ODS 5, “Igualdad de Género”, para mostrarnos el legado de María de Maeztu, fundadora de la primera residencia universitaria para mujeres (página 7)

SUMARIO

- Entrevistamos al profe Óscar (páginas 3)
- ¡Nos vamos de olimpiadas inclusivas con nuestros compis del Aula Específica! (páginas 4).
- Opinamos sobre las redes sociales (página 5)
- ¡Dejad en paz a Puerto Serrano! (página 6)



EDITORIAL

PALESTINA MERECE VIVIR EN PAZ



Israel y Palestina llevan casi 80 años en guerra por territorios como Cisjordania, Jerusalén o Gaza, siendo un periodo en el que la violencia israelí y la del grupo terrorista palestino de Hamás han ocasionado decenas y decenas de miles de muertes.

Pero la guerra vivió un gran impulso tras los atentados del 7 de octubre de 2023 a manos de Hamás. Ese atentado tuvo un triple objetivo: desmontar el mito de la invulnerabilidad de Israel, volver a poner el sufrimiento palestino en el foco mediático y provocar una respuesta desproporcionada por los israelíes que indignara a la comunidad internacional y la llevase a ayudar a los palestinos.

Como afirma la periodista española Olga Rodríguez, “llevamos dos años de auténtico genocidio por parte del gobierno de Israel”. En todo este tiempo no se han tomado medidas para presionar a Israel por matar a tanta gente de hambre o mediante la violencia física, incluidos niños y niñas.

“Llevamos dos años de auténtico genocidio por parte del gobierno de Israel”

Nosotras queremos hacer ver a quien nos lea que si Israel no cumple sus obligaciones legales internacionales el problema puede llegar a nosotros en cualquier momento. Es decir, lo que está pasando en Palestina afecta a todo el mundo.

En estas últimas semanas hemos visto que muchísima gente se ha solidarizado con la población palestina, como es el caso de los españoles de la flotilla humanitaria que quería ayudar en la franja de Gaza, siendo capturados ilegalmente ya que Israel los secuestró.

“En estas últimas semanas hemos visto que muchísima gente se ha solidarizado con la población palestina”

Ese acto les sirvió para mostrar al mundo las necesidades que sufren los palestinos, que no tienen derechos fundamentales y que viven constantemente sin comida, sin viviendas, sin hospitales y con humillaciones y maltratos de todo tipo.

Todo eso aceleró la firma de la paz entre ambos, pero no sabemos si será real o si durará mucho.

“Reconstruir Palestina es difícil, pero lo conseguiremos”

En definitiva, nosotras opinamos que todo el tiempo que han estado en guerra todo el mundo lo hemos pasado mal, y sobre todo los palestinos y las palestinas que lo han perdido todo, incluso familiares cercanos.

Menos mal que supuestamente la paz va a arreglar la situación, pero deberemos seguir atentos para ayudar a reconstruir Palestina.

Es difícil, pero con la ayuda de todos y todas algún día lo conseguiremos.

**Artículo escrito por las alumnas de 3º B:
Ahinoa Cabrera y Darian Morato**



ENTREVISTA AL PROFE ÓSCAR



PREGUNTA: ¿Cómo te llamas y quién eres?

RESPUESTA: Me llamo Óscar y soy profesor del Departamento de Geografía e Historia.

P: ¿Cuántos años tienes?

R: Tengo 30 años.

P: ¿De dónde eres?

R: Soy de Sevilla, aunque ahora mismo vivo fuera.

P: ¿Qué has estudiado?

R: La carrera de Historia.

P: Dime algo bueno y algo malo del IES Vía Verde:

R: Lo mejor es el trato que tengo con mi alumnado, y lo peor es que es un centro muy caluroso.

P: ¿Qué asignaturas das?

R: Geografía e Historia, Economía y Ámbito Socio-Lingüístico

P: ¿Pones muchos exámenes?

R: No muchos. Me gustan las clases más prácticas. Poner exámenes sin parar es agotador y muchas veces no reflejan el nivel real del alumnado.

P: ¿Por qué elegiste ser profesor?

R: Por ver la felicidad con la que mis padres ejercían su profesión, así que este año espero que mis alumnos aprendan al máximo y pasen de curso a la vez que se sienten felices en el centro.

P: ¿Los profes tenéis alumnos favoritos?

R: Sí, aunque sea alguno que se porte regular, aunque siempre tratamos a todos por igual.

P: ¿Tienes algún hobby?

R: Me gustan mucho los videojuegos y el deporte, aunque últimamente tengo poco tiempo libre.

P: ¿Cuál es tu peli favorita?

R: Es difícil saberlo, pero diría "El Señor de los Anillos"

P: ¿Qué libro recomendarías?

R: A chavales de vuestra edad cualquiera de Harry Potter.

P: ¿Un sueño por cumplir?

R: Recorrer Grecia en coche.

P: ¿Qué consejo darías al alumnado del IES Vía Verde?

R: Me gustaría que fueran en ocasiones más empáticos con el profesorado. Los profesores y las profesoras estamos para ayudarlos siempre, aunque algunos no lo crean.

P: Por último, ¿a qué profe nominas para la entrevista del próximo periódico?

R: Nomino a la profe Paula, de Biología.

P: Muchas gracias por atendernos.

R: A vosotros por haberme elegido, ha sido un honor.



¡NOS VAMOS DE OLIMPIADAS INCLUSIVAS CON LOS COMPIS DEL AULA ESPECÍFICA!



El estadio de Puerto Serrano tuvo el honor y el acierto de albergar el pasado jueves 9 de octubre sus primeras Olimpiadas Inclusivas. Por supuesto, el Vía Verde tuvo la suerte de contar con cinco representantes de lujo: Luismi, Juan Antonio, Emma, María Jesús y Laura (con los profes Juan, Saray y M. Ángel) . Fueron un completo éxito.

Hasta su maravillosa aula se dirigió el profe Óscar para entrevistarles y que nos contaran cómo fue su jornada deportiva. Lo primero que destacaron fueron las pruebas que realizaron: el pollo caliente, los bolos, un baile y lo que más les gustó: ¡el juego del paracaídas!

En ellas conocieron a muchísima gente, tanto de Puerto Serrano como de otros pueblos de la sierra de Cádiz como Arcos, Villamartín o Ubrique, pues como afirmó Emma, "había cientos de personas", y no se equivocó nuestra maravillosa compañera, pues participaron 160.

Todos nuestros representantes tenían clara una cosa: "el deporte es importantísimo porque no solo aprendemos cosas nuevas, sino que nos ayuda a hacernos más fuertes a la vez que nos divertimos", tal y como afirmó Luismi. Por eso, María Jesús y Laura no dudaban en invitar a todos los compis del instituto a participar en las siguientes olimpiadas, las cuales esperan que sean en una época "en la que haga menos calor".

Y es que nuestros cinco deportistas de alto nivel sudaron de lo lindo para dejar el nombre de nuestro instituto y nuestro pueblo lo más alto posible, algo que sin duda consiguieron, aunque lo importante no era ganar, sino apostar por un mundo más inclusivo, justo e igualitario.

Juan Antonio quiso acabar la entrevista con una frase motivadora y con una lección que debemos tener muy en cuenta: "con esfuerzo, autoestima y divirtiéndonos podemos conseguir lo que queramos".

ARTÍCULO DE OPINIÓN: “LAS REDES SOCIALES”

Las redes sociales son usadas por toda la juventud en la actualidad. Nosotras también la usamos y defendemos que no debería haber bullyng.

“Queremos defender que no debería haber bullyng”

También opinamos que las personas que lo sufren no deben quedarse calladas para poder pararlo a tiempo y así evitar que el problema se haga más grande con el tiempo.



Por eso opinamos que cada vez hay más acoso y hay que darle importancia para evitar problemas como suicidios.

“Es mejor tener las redes privadas”

Debemos pensar antes de subir contenidos y estar mentalizados de que hay gente que puede insultarnos, por lo que si eres una persona sentimental y sabes que eso te puede afectar, es mejor tener las redes privadas para evitarlos.

En conclusión, debemos apostar por la educación para las redes sociales porque pensamos que así tendremos herramientas suficientes para evitar humillaciones, risas, violencias, etc. Y por último, confiar en los padres y madres, en el profesorado y en la policía para que siempre se haga justicia.



Artículo escrito por las alumnas de 3º A y 3º B: Eva Barrera, Daniela Fernández, Nuria Morato, Mónica Campos y Nayla Rivera



¡DEJAD EN PAZ A PUERTO SERRANO!

“QUEREMOS QUE
NOS DEJEN VIVIR
TRANQUILOS”

TODO EL PUEBLO A LA CALLE CONCENTRACIÓN

EN PROTESTA CONTRA LA MANIPULACIÓN
DE LOS MEDIOS SOBRE PUERTO SERRANO

JUEVES **16** DE OCTUBRE
PLAZA DEL AYUNTAMIENTO
18:00H



“SIEMPRE
HEMOS SIDO
UN PUEBLO HUMILDE
Y TRABAJADOR”

Desde el instituto Vía Verde queremos apoyar a nuestro pueblo por los ataques que ha recibido desde algunos programas de la televisión.

A esos ataques respondió el alcalde de Puerto Serrano, que se llama Daniel Pérez, a los reportajes del periódico El Español y de la cadena de Antena 3.

Lo hizo desde una tribuna periodística abierta donde denunció la manipulación tendenciosa de datos e imágenes para sostener una idea central que no es verdad y que daña la imagen de Puerto Serrano.

Nosotras como ciudadanas de Puerto Serrano queremos desmentir la forma en la que nos han descrito. Siempre hemos sido un pueblo muy trabajador, humilde y luchador, además de que mucha gente ha tenido que emigrar por trabajo a por aceitunas, a las fresas, a las papas, a las uvas o a las manzanas.

En conclusión, por suerte eso pasa cada vez menos. Ahora hay menos gente que emigra porque cada vez hay más gente por estudios y tenemos que seguir así.

Artículo de las alumnas de
1º B: Laura Carrero y
Helena Mendoza

¡ASÍ QUE DEJAD A PUERTO SERRANO EN PAZ!



LA PRIMERA RESIDENCIA UNIVERSITARIA DE MUJERES EN ESPAÑA



5 IGUALDAD
DE GÉNERO



Las mujeres españolas no pudieron estudiar en cualquier nivel educativo en España hasta 1910.

Cinco años después, María de Maeztu creó la primera residencia para mujeres universitarias en nuestro país y sus estudiantes la llamaban “*La Resi*”. La inauguró porque entonces solo estudiaban veinte mujeres en toda España.

María de Maeztu les dejó un lugar para estudiar que fue un éxito absoluto porque mujeres humildes pudieron ir a Madrid a estudiar, porque algunas trabajaban en la Resi para pagarse el alojamiento.



En la ciudad las mujeres se pintaban, se maquillaban y se ponían faldas, pero la verdadera transformación era mental: ¡esas mujeres empezaban a ser libres!

Allí estudiaron mujeres muy famosas como Victoria Kent, María Zambrano, Carmen Conde o Maruja Mallo. Y es que sus integrantes soñaron las estrellas y muchas las consiguieron.

Nosotras queremos reivindicar a la mujer y denunciar que los hombres se creían y a veces se creen unos machistas, pero gracias al ejemplo de la Resi las mujeres somos hoy libres y podemos estudiar y hacer lo que queramos.

COLABORA



¿QUIERES COLABORAR
CON LA LOCOMOTORA
DE POLICHE 2.0?

PUEDES HACERLO
ESCRIBIENDO SOBRE...

- TEMAS DE ACTUALIDAD
- HECHOS HISTÓRICOS
- EVENTOS EN PUERTO SERRANO
 - CURIOSIDADES
- RESEÑAS CULTURALES
 - CONSEJOS
- PEQUEÑOS RELATOS
 - POESÍA

**PORQUE CADA
PALABRA
CUENTA...**

Y LA TUYA TAMBÍEN:

**¡ESCRIBE
TU VOZ,
DEJA TU
HUELLA!**

**ANÍMATE Y CONTACTA CON L@S PROFES ALICIA,
BELÉN, CÁRDENAS, ISABEL, ÓSCAR, PAULA Y ZARA**